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 LES  CHALANDS DE CHAMBRELENT.....  
Au matin de ce dimanche 10 Avril, la  place Chambrelent 

nous offre son nouveau visage avec son rond-point ample 
mais vide. Les tréteaux et les plateaux virevoltent alors de 
mains en mains pour bientôt dessiner l'avant-scène de ce 
deuxième vide grenier. La quarantaine de nominés a répondu 
présent à notre duo d'accueil : J-Paul et Yvette qui sont man-
datés pour répartir tous les nouveaux arrivants. Après le tâ-
tonnement initial pour extraire de son coffre les babioles re-
censées, et les porter à son numéro de 
table, le calme reprendra son cours. La 
magie d'un vide grenier réside en fait 
dans la multiplicité des choses exposées : 
une statue grecque en bronze, un ceintu-
ron de haricots géants de Mayotte, un 
grill -pain américain.  

A côté de cela, vous retrouvez quand 
même un grand air de la France: beau-
coup de livres enfantins à des prix défiant toute concurrence.  
Les bijoux enfantins sont une nouvelle fois bien représentés 
sur les tables, et des poupées avec leurs différentes tenues 
sont très désireuses de changer de maman.... Mais le monde 
de l'enfance ne saurait exclure l'autre, celui des beaux objets 

tout simplement. Des collections de verre en cristal auront 
retenu l'attention des connaisseurs qui déambulaient noncha-
lamment dans la 5 avenue du rond point, ainsi que des nap-
pes en dentelle du plus bel effet. 

N'oublions pas bien sûr l'insolite sans lequel un vide gre-
nier ne serait qu'une brocante ordinaire : en pleine avenue 
commerciale, se remarquent un fauteuil de convenance pour 
malade, une paire de skis un peu grande peut-être… un ba-
by-foot  réglementaire que son acquéreuse aura beaucoup 
de mal à démonter pour le transport, une tondeuse à gazon 

attendant sans doute le premier brin 
d'herbe au sortir de l'asphalte. 
La fréquentation sans être démesurée 
fut normale avec des vagues intermit-
tentes, et de petits pics de fréquentation 
en fin de matinée et milieu de journée. 
Le froid environnant ,un dimanche de 
vide-grenier généralisé sur Bordeaux, 
n'ont pas découragé en tout cas tous les 

exposants présents, mais les aura probablement canalisés 
vers la buvette quand notre Président aura lancé son invita-
tion pour un Kir de bienvenue. Les plus entreprenants purent 
s'attaquer sans problème à la montagne de sandwichs. Inu-
tile de vous dire que ce ravitaillement bon enfant fut un pré-
texte bien agréable pour nous de papoter avec certains rive-

P.L.U. 
LE TEMPS DE L'ENQUÊTE D’UTILITE PUBLIQUE EST VENU. 

 
Une commission d'enquête désignée par le tribunal adminis-
tratif est chargée d'établir un rapport à partir des observa-
tions faites par le public lors de la consultation des dossiers 
d'enquête. Ces observations peuvent être portées directe-
ment par écrit sur les registres d'enquête ou adressées par 
courrier. Elles peuvent aussi être directement exposées aux 
commissaires enquêteurs lors de leurs permanences. 
Ils seront en Mairie de Pessac pour expliquer le dossier : 
           mardi 24 mai, de 9h à 12h 
           mardi 7 juin, de 14h à 17h 
           mardi 14 juin, de 9h à 12h 
           mardi 21 juin, de 14h à 17h 
           mardi 28 juin, de 9h à 12h 
           mardi 5 juillet, de 9h à 12h 
Le rapport d'enquête, peut être obtenu par toute personne en 
faisant la demande auprès du préfet (DDE). On peut aussi le 
consulter dans les mairies 2 mois après la clôture de l'en-
quête. Il est transmis aux élus qui sont censés le prendre en 
compte pour finaliser le projet. 
Toutes les observations, de détail ou de caractère général 
sont donc à faire, par chacun. Le comité de quartier, quant à 
lui, élaborera un document à partir du travail réalisé au cours 
de ces deux dernières années.  

BRIVAZAC-CANDAU, LA CAMPAGNE A LA VILLE 
 

CAMPAGNE D'ADHÉSIONS 
 
Vous avez trouvé dans le précédent Voisins & Voisines un ques-
tionnaire auquel un petit nombre d'entre vous a répondu. Le bi-
lan sera publié dans un prochain numéro.  
La campagne d'adhésions est aussi une source du choix de nos 
orientations. Elle est aussi un moment fort d'évaluation de l'adé-
quation entre nos actions et les aspirations de la population que 
nous représentons. Elle est encore la principale source de nos 
revenus (60 %). C'est dire l'importance de ces semaines où tou-
tes les forces vives du comité vont sillonner le quartier, de porte 
en porte.  
Nous attendons des rencontres critiques et constructives.  
Pour ce qui est de l'aspect financier, il n'y a bien sûr aucune obli-
gation… ni aucune limite ! Un minimum de 3 € est toutefois 
demandé par carte d'adhérent(1) remise. Votre nombre est aussi 
un élément de force. 
Elle va débuter aux lendemains de la diffusion de ce bulletin. 
 
(1)La carte de Membre Adhérent permet de voter en assemblée 
générale de l'association. Elle ouvre aussi droit à des réductions 
pour les spectacles de l'OMSC. 



rains connus ou le plus souvent avec des têtes nouvelles. 
La journée se termina, comme l'an passé menaçante, 

avec un ciel colérique et un vent fraîchissant. Heureusement 
qu'un grand nombre d'exposants eurent la gentillesse de 
nous aider à ranger le matériel chez Frédéric (dont nous 
avons apprécié qu'il ait loué cette maison pour la circons-
tance) Cette diligence aura permis de mettre pratiquement 
l'ensemble des "brocantous" à l'abri, au moment de l'apo-
théose céleste!◘ 

 

 B U S  :  L' A R R Ê T ! 
 

 
Monsieur le Maire 
 
Soulignée depuis plusieurs mois, la situation générée par la suppression 
de la ligne N du bus, est largement vécue comme inacceptable par une 
partie très significative de la population de - entre autres- notre quartier. La 
pétition jointe, spontanément proposée et diffusée par les habitants en té-
moigne.  
Les préoccupations portent sur 

1.     la desserte de Pessac centre, 
2.     la desserte de la Médoquine / Barrière de Pessac, 
3.     l'absence totale de transports les dimanches et jours fériés 

 
La desserte de Pessac centre. 
A ce jour, la situation n'est certes pas figée. C'est en tout cas ce qu'il res-
sort de la réunion du comité de suivi des transports du mardi 12 avril. 
Après avoir bien précisé que la desserte du collège Gérard Philippe est 
une priorité intangible, Monsieur JOUVE fait deux propositions alternati-
ves :  

1.     dévier tous les trajets du 84 par la place du Cardinal 
Nous la déclinons car elle ne rapproche du Centre (place de la Vème Répu-
blique, parc Georges Pompidou ) que de quelques centaines de mètres. 
L'arrêt reste encore beaucoup trop éloigné de ces pôles de services. 

2.     dévier un trajet aller à 10 heures 30 et à 15 heures 40, un trajet 
retour à 12 heures 30 et 19 heures 30 vers l'avenue Pierre Wiehn 
et le boulevard Saint Martin 

Nous faisons remarquer que, si l'itinéraire retenu correspond bien à la des-
serte du centre ville, ses commerces, administrations et services, les horai-
res proposés et la fréquence ne peuvent répondre aux besoins des usa-
gers habituels sur ces trajets. 

Nous comprenons d'ailleurs assez mal cette offre pléthorique de bus à de 
grands enfants et adolescents (28 passages entre 8 heures et 17 heures) 
fréquentant un établissement scolaire au bassin de recrutement étroit au 
prétexte qu'il ne serait pas acceptable pour une poignée d'entre eux  soit 
d'attendre quelques dizaines de minutes, soit de se déplacer à pieds ou à 
vélo, soit de bénéficier des structures d'accueil que l'établissement est tenu 
d'offrir entre les cours. Les contraintes seraient insupportables pour eux, 
mais pas pour d'autres populations ! 
Je me permettrais ici de faire une remarque générale sur le fait qu'il est 
d'une certaine façon faire montre de peu de considération à l'égard de nos 
enfants que de penser les combler en refusant à ceux qu'ils seront demain.  
Néanmoins, Monsieur BOUTET demande si l'accroissement de la fré-
quence pourrait faire évoluer notre position de désaccord, ce à quoi nous 
répondons par l'affirmative. 
Nous demandons en outre que la totalité des passages du samedi se fas-
sent par le centre et non par le collège. 
 
La desserte de la Médoquine / Barrière de Pessac. 
Aucune proposition n'est faite, c'est le statu quo. 
Par ailleurs il n'y a pas de prise en compte de l'ouverture de la Voie Nou-
velle ni de la phase de chantier par rapport à l'impact sur la situation exis-
tante. 
 
Transports du dimanche. 
Aucune proposition. 
 
A notre question concernant le transport à la demande. 
Si nous avons bien compris, l'échéance minimale pour son application à la 
commune de Pessac serait, sous réserve des conclusions de l'expérimen-
tation en cours, pour fin 2006, soit quelques mois 
avant la desserte du centre par le tramway… 
 
Nous considérons que la situation que nous es-
sayons d'expliquer depuis plusieurs mois pré-
sente un caractère d'urgence. Les quartiers de 
Brivazac et Candau, de par leur localisation et les 
infrastructures dont ils disposaient ont encouragé 
les habitants vieillissants à y rester et à des gens 
déjà âgés de venir s'y installer. Cette part de po-
pulation dans un secteur certes rajeunissant est 
significative. Cette mixité générationnelle est un 
capital souligné par la loi S.R.U.  
Nous pouvons ajouter que la réforme envisagée 
concernant l'obtention d'une aptitude physique à 
l'usage du permis de conduire au delà d'un cer-
tain âge va sensiblement augmenter le nombre 
des personnes tributaires des transports en com-
mun. 
 
En conclusion, rien ne justifie la confiscation, pour un quartier proche du 
centre de la métropole de moyens décents de communication vers ses 
espaces vitaux.  
Nous vous demandons de tout mettre en œuvre pour corriger dans les 
meilleurs délais ces "dégâts collatéraux" à la naissance de ce merveilleux 
outil qu'est le tramway. 

Nous remercions parti-
culièrement Vincent 
BARBOT (Centrale de 
Location), qui a mis gra-
cieusement ET très aima-
blement un groupe élec-
trogène à notre disposi-
tion. Grâce à lui, on a pu 
siroter quelques petits 
cafés et autres boissons 
chaudes. Franck Médina 
(ChemDry SNA), quant 
à lui, nous a prêté une 
excellente sono pour nos 
annonces.  
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1, avenue de Verdun 

33610 CESTAS - Gazinet (face au Pacha) 
Fax : 05 57 26 96 10 

La pétition qui a circulé dans le quartier a recueilli  un large 
écho. Elle est aujourd'hui adressée au Maire accompagnée du 
courrier suivant. Nous espérons que la situation va évoluer de 
manière rapide et significative. Les demandes formulées ne 
concernent pas un équipement de confort mais bien un service 
public vital pour un nombre respectable de nos concitoyens. 


